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动 态

儿童障碍跑千人参赛

本报讯 自 2016 年由体育 IP 管理

运营公司盛力世家引入中国以来， 风靡

全球的斯巴达勇士赛在国内掀起了一股

障碍跑热潮， 两年间举办的 12 站比赛

吸引了 6000 人参与。 作为斯巴达勇士

赛的少儿版， 斯巴达勇士儿童赛上周六

登陆上海森兰绿地， 趣味的障碍挑战和

丰富多彩的嘉年华活动吸引了逾千名小

朋友参与。
斯巴达勇士儿童赛分为精英组和公

开组， 根据不同的年龄段设有不同距离

和障碍数量的赛道。 4 岁至 6 岁的小朋

友要挑战约一公里的赛道， 越过八个障

碍； 7 岁至 9 岁的小朋友要挑战约两公

里的赛道， 越过 13 个障碍； 而 10 岁至

14 岁的小朋友要挑战约三公里的赛道，
越过 18 个高难度障碍。 （谢笑添）
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中超不胜者只剩大连一方

3 比 0， 凭借孙捷、 维贝和谭龙的

进球， 长春亚泰昨天终于在面对河南建

业时迎来了 2018 赛季的首场中超比赛

胜利。 当亚泰主帅陈金刚在赛后长舒一

口气的同时， 他也把一个大大的尴尬留

给了耗资不菲的大连一方。 由于在本轮

中超 0 比 2 不敌山东鲁能， 这支中超升

班马成为了本赛季唯一一支还没有取胜

的球队。
赛季前获得了万达注资， 随后又立

即引进了卡拉斯科、 盖坦、 冯特三位强

力外援 ， 大连一方 堪 称 本 赛 季 引 援 动

作最大的球队 ， 但如今的中超 早 已 不

是仅凭几名强力外援就能改头 换 面 的

联赛 。 中超开赛后 ， 连败于上 港 、 富

力和国安的一方俱乐部立即做 出 换 帅

决 定 ， 并 请 来 前 皇 马 主 帅 舒 斯 特 尔 ，
但 即 便 如 此 球 队 依 然 没 能 走 出 困 境 。
在以 1 比 1、 2 比 2 先后战平了实力相

对 平 庸 的 河 南 建 业 和 重 庆 斯 威 之 后 ，
一方上周末在面对传统强队山东鲁能时

又一次完败而回。
“我认为， 这场比赛球队所展现出

的内容不错， 我们一度与山东鲁能在场

上打得势均力敌。 如果我们队里有一个

塔尔德利的话， 这场比赛获胜的可能就

是一方。” 舒斯特尔赛后表示， 虽然目

前成绩不佳， 但自己正全方位地了解这

支 “陌生” 的球队， “接下来我会更好

地考察队员， 我认为有很多队员的能力

并不差， 但我需要更多的时间。”
虽然成绩不佳， 但至少舒斯特尔在

使用年轻队员方面的胆量颇大， 继上轮

中超派出四名 U23 球员首发之后 ， 本

轮他又将三名 U23 排入先发阵容 ， 下

半时还用第四位 U23 球员闫鹏换下了

周挺， 而这也是前者的首次中超亮相。
德国教练显然正在通过比赛去打磨自己

心中更为满意的阵容。 他或许能成功，
但时间无疑是最大的敌人， 未来几轮一

方又将遭遇强敌 ， 天津权健 、 绿 地 申

花、 广州恒大， 这三支队伍没有一个是

省油的灯， 或许首胜离舒斯特尔还有一

段距离。

未来之星卡丁车大奖赛启幕
本报讯 （记者谷苗 ） F1 中国大奖

赛激战 “上赛道”， 一项旨在挖掘和培

养 中 国 年 轻 车 手 的 赛 事 ———2018 年

GPKS 未来之星卡丁车大奖赛也在上海

国际赛车场卡丁车世界同步展开。
卡 丁 车 赛 被 誉 为 “F1 车 手 的 摇

篮 ”， 众多顶尖 F1 车手均由驾驶卡丁

车开始步入车坛。 未来之星卡丁车大奖

赛是为培养青少年车手特设的 专 业 赛

事， 今年已是第二年举办。 比赛主要面

向 7 至 12 岁青少年， 考验小车手的赛

车技能与综合实力。
在继续坚持国际化比赛标准、 为车

手提供统一赛车装备的同时， 今年的未

来之星大奖赛首次引入全新的 赛 事 团

队， 由经验丰富的教练和业内人士为小

车手们提供更专业的指导 。 得益于 F1
赛事的支持， 小车手们还获得了参观红

牛、 迈凯伦等著名车队的珍贵机会。
赛事主办方表示， 希望未来之星卡

丁车大奖赛成为小车手们梦开 始 的 地

方， 吸引更多青少年参与赛车运动， 充

实中国赛车的后备力量， 帮助优秀年轻

车手站上更高的舞台。 6 月至 9 月， 赛

事还将在北京、 郑州、 温州等城市展开

较量。

市民足球节为球迷提供丰富活动
本报讯 （记者陈海翔） 作为上海足

球爱好者的传统节日 ， 2018 年上海城

市业余联赛市民足球节昨天在 张 江 足

球公园欢乐开幕。 开幕式上， 著名足球

运动员孙吉和浦 玮 受 聘 担 任 活 动 推 广

大 使。
在成功地连续举办了三届之后， 今

年的市民足球节依然为足球爱好者们提

供了一张丰富多彩的 “节目单”： 主办

方将继续开展足球榜样进校园、 足球榜

样进社区 、 足球榜样为公益等 多 场 活

动， 真正让广大市民、 学生实现与足球

明星零距离交流； 将利用上海职业足球

的丰富资源， 组织广大球迷参观和体验

绿地申花、 上港、 申鑫俱乐部的训练基

地； 结合即将开幕的俄罗斯世界杯， 不

少具有世界杯特色元素的活动也将闪亮

登场。 此外， 市民足球节还将选拔出市

民足球队挑战上海明星足球队， 让市民

足球爱好者能够与足球偶像同场竞技。
孙吉表示， 只有让更多人真正地喜

欢、 了解足球， 这项运动才能在中国获

得更为良好的发展空间和土壤， “接下

来， 我会用实际行动让更多人感受到足

球所能带来的正能量。”
今年的市民足球节还与世纪足球联

盟合作， 共同进行非职业足球运动的发

展与推广， 让更多的足球爱好者能共聚

足球节嘉年华。 本次活动由上海市体育

局、 上海市体育总会、 新民晚报社共同

主办， 东方体育日报社、 上海市足球协

会联合承办。

“体彩杯”队式桥牌赛收官
本报讯 2018 年 “体彩杯 ” 上海

市第 31 届队式桥牌等级赛 （甲、 乙级

队赛） 日前在上海棋牌院举行， 甲、 乙

组各 16 支队伍采取升降级制 （升 4 降

4） 切磋牌技。
上海市队式桥牌等级赛由上海市桥

牌协会、 上海市体育彩票管理中心和上

海市棋牌运动管理中心主办。 赛事创办

于 1987 年， 是上海最高等级的桥牌赛

之一， 旨在推广、 普及桥牌项目， 让更

多市民了解、 参与这项智力运动。

参加本次比赛的队伍高手云集， 其

中不乏曾获得全国冠军的队伍、 全国 A
类桥牌俱乐部队伍 。 经过四天 激 烈 争

夺， 上海圣陶沙桥牌俱乐部队夺得甲级

队第一名。 东方公证队、 育贤海外队、
上海高维队、 上海卫生队晋升为明年的

甲级队。
中国体育彩票长期以来积极推动桥

牌运动的发展， 本届比赛得到了上海市

体育彩票管理中心的有力支持。
（文彬）

■本报记者 陈海翔

红牛双雄挑战羽球冠军

本报讯 在 备 战 F1 中 国 大 奖 赛 之

余， 奥地利红牛车手里卡多与维斯塔潘

上周忙中抽闲来到上海全新的 市 民 运

动胜地世博黄浦体育园， 与沪上车迷一

同参与 “陆上最速” 羽毛球挑战， 而接

受挑战的是来自上海的羽毛球女单世界

冠军、 国内女单杀球最快时速保持者王

仪涵。

由于上一次接触羽毛球还得追溯到

学生时代， 在开始挑战前， 维斯塔潘与

里卡多一同接受了王仪涵的握 拍 、 发

球、 高球、 杀球等基本技术指导。 “陆
上最速” 羽毛球挑战包括一系列趣味游

戏， 值得一提的是， 在最快出手测速挑

战中， 率先示范的王仪涵打出了 205 公

里的极限时速， 速度堪比 F1 车速。 而

维斯塔潘与里卡多在五次尝试中分别达

到 了 时 速 162 公 里 与 187 公 里 的 好 成

绩。 （谢笑添）

排超全明星赛更像一场尴尬的娱乐秀

任何标榜职业化的联赛， 全明星赛

似乎从不缺席， 这已成为联赛商业化发

展的一种象征。 而在全国排球联赛更名

为中国排球超级联赛的 “排超元年 ”，
一场符号意义多于实质内容的全明星赛

早已无法满足关注度日益攀升的中国排

球———当然， 确切地说， 是中国女排。
于是 ， 在上周末于深圳落幕的 首 届 排

超全明星赛上 ， 球迷们见识到 了 主 办

方拿出了前所未有的诚意 ： 开 赛 前 夜

灯光华丽的红毯秀 、 球员入驻 酒 店 搭

设 24 小时直播的 “全明星之家 ”， 以

及有别于一年前尴尬的男女混 搭 的 全

新赛制 。 遗憾的是 ， 尴尬的宿 命 却 并

未就此摆脱。
抛开光怪陆离的娱乐造势， 这场宣

称 “强调竞技性” 的全明星赛始于深圳

明媚的周六早晨。 充沛的阳光透过宝安

体育馆顶棚大片的透明玻璃， 将整座球

馆照耀得一片亮堂。 这也使得即便馆内

的灯光绚烂， 依然无法让人将目光集中

于赛场之上。 就在这样一个离奇的时间

点、 略显诡异的氛围中， 为当晚全明星

赛预热的技巧赛拉开了帷幕。
对于排球运动而言， 所谓技巧赛是

一个陌生的概念。 在排超全明星赛的身

上， 能看到许多模仿的痕迹， 技巧赛中

的一个分项扣球大赛即是最典 型 的 例

子。 与篮球世界中的扣篮大赛相似， 这

项挑战采用的是打分制。 在队员扣中规

定障碍物后， 由现场评委根据准确度、
力度等诸多因素进行评判。 显然， 这是

一场追求趣味的挑战， 但赛前很难有人

料到， 它会如此不堪推敲———浙江女排

李静并未击中障碍物的扣球收获了部分

评委给出的满分； 季道帅高质量的扣球

后， 现场主持非常业余地询问某位评委

为何只给出 9 分 ， 评委的答案 更 为 荒

唐 ： “想看他再扣一次 ， 击中 （障 碍

物） 就给 10 分。”
这并非暗示比赛过程中存在某种偏

袒， 而是指整个过程所呈现的那种违背

“竞技性” 初衷的随意。 技巧赛的尴尬

在于， 既未贯彻严谨的规则， 也未能营

造出热络的氛围。 观众席上稀稀落落的

观众大多保持安静， 当某位球员参与挑

战时， 场边其余选手大多尴尬地站成一

排， 或是意兴阑珊地观赛， 或是捂着嘴

聊天， 唯有戴卿尧、 张哲嘉等少数球员

不时挥舞毛巾起哄。 而在不同项目间的

衔接时段， 主办方为球迷们提供的打发

时间方式是采访评委。 在这些评委中确

实有曾为中国排球做出突出贡 献 的 名

宿， 但亦有无人关注的赞助商代表。
这场算不上自娱自乐的技巧赛中无

处不在的商业化元素是少有的亮点。 从

扣球大赛到传垫技巧大赛， 每项挑战均

获得了不同的赞助冠名。 从技巧赛到当

晚正赛， 这一趋势贯彻始终。 在宝安体

育馆周遭， 到处可见赞助商们精心搭设

的展台。 在这背后， 是排球全明星赛在

商业逻辑上跨出的重要一步———据体育

之窗 CEO 高宏透露， 相比于一年前全

明星赛的 “赔钱赚吆喝”， 本次赛事通

过 “招商+门票+政府补助 ” 的模式扭

亏为盈， 实现大幅度盈利。
除了为球员们准备的高额奖金， 本

届全明星赛的诚意亦体现在不惜成本的

赛场搭建、 精心拍摄的纪念视频， 当晚

针尖对麦芒的女排明星对决也确实将场

内气氛带到了顶点， 球馆内甚至一度响

起歌声， 但那时距离首批球迷入场已过

去了接近两个小时。 在此之前， 球迷们

经历了以下过程： 冗长的赛前表演， 以

及几乎听不到任何喝彩的男排 明 星 对

决。 这并非主办方之过， 这一情境只是

将中国排球从成绩到市场全方位的 “阴
盛阳衰” 体现得淋漓尽致。 观众席上几

乎 所 有 的 LED 板 上 都 写 着 “金 软 景 ”
“袁心玥” 等女排明星的名字； 特邀主

持惠若琪的海报被张贴在球馆外的各个

角落； 而男排队员唯有江川出场时曾响

起过零星欢呼。 让男女排全明星赛共同

举办 ， 是后者带动前者推广的 绝 佳 方

式， 但在去年的男女混搭宣告失败后，
如何协调两项赛事的融合， 将是排超全

明星赛未来亟需理清的难题。
只不过， 就连女排这一手好牌， 主

办方利用得恐怕也难言完美。 与传统排

球比赛不同， 本次赛事采取了每局 20
分钟的形式 ， 目的 是 为 转 播 机 构 提 供

便利 。 对于解决排球 、 网球等 时 长 难

以控制的项目而言 ， 这自然是 一 次 有

益的尝试 。 然而尴尬的是 ， 冗 长的赛

前表演打乱了主办方最初的计划。 据负

责当晚全明星赛解说的央视主 持 人 透

露 ， 在即将超出约定转播时间的 情 况

下， 女排明星对决的最后一局不得不提

前结束。 尽管相差不过若干分钟， 但难

免令人感到啼笑皆非。

■本报记者 谢笑添

精耕15年，F1上海站夯实市场基础
不知不觉间 ， F1 中国大奖赛已

走过了 15 个年头。 从舒马赫赛车生

涯的最后一座分站 赛 冠 军 ， 到 汉 密

尔顿在上海国际赛车场的五度封王，
这里曾见证诸 多 传 奇 。 随 着 红 牛 车

手里卡多的逆 袭 夺 冠 ， 昨 天 落 幕 的

F1 中国大奖赛迎来了落户申城 15 年

来的第九位冠 军 ， 而 奔 驰 车 手 博 塔

斯与法拉利车 手 莱 科 宁 分 列 二 、 三

位的结局 ， 也 将 法 拉 利 、 奔 驰 、 红

牛三足鼎立的 F1 新格局演绎得淋漓

尽致。
一 级 方 程 式 世 界 的 格 局 瞬 息 万

变 ， 而对于沪上 车 迷 而 言 ， 每 年 在

“上赛道 ” 与 F1 的相会 已 成 为 一 项

时尚的传统。 从排位赛到正赛， 刚刚

过去的这个周末， 上海国际赛车场内

涌入数万名车迷， 展示着上海与中国

对于一级方程式运动的热爱。
“票房、 环境、 保障等等方面，

F1 上海站都表现得非常到位。” 去年

9 月， 一级方程式与上海久事体育续

约三年， 对于新合约的首届 F1 中国

赛， F1 全球战略总监亚斯在给予高

度评价的同时， 也透露了本土化的下

一 步 计 划———设 立 F1 中 国 办 公 室 。
从首度登陆上海时车迷们的陌生与新

鲜感， 到如今成为 F1 高层口中的一

级 方 程 式 运 动 全 球 战 略 重 要 板 块 ，
F1 中国大奖赛为中国车迷们带来的

不仅是一场顶 级 赛 车 盛 宴 。 赛 事 期

间， 上海国际赛车场外的水景广场和

商贸区又一次被打造成推广赛车文化

的嘉年华。 全新升级亮相的 “车迷地

带” 通过高科技手段为车迷提供了更

真 切 的 F1 体 验 。 与 所 有 分 站 赛 一

样， F1 中国赛的引擎轰鸣声只响彻

三天， 而围绕赛车文化精心策划的一

系列活动早已展开， 车迷沙龙、 车手

签名会、 维修区参观等活动已被打造

成为赛事标志性的品牌活动。
在 15 周年纪念的特殊节点， F1

中国赛也迎来了喜人的改变 。 在 F1
新东家美国自由媒体集团的促成下，
央视重获中国 赛 转 播 权 。 而 赛 场 之

外 ， 首个 “F1 嘉年华 ” 的落户以及

F1 中 文 官 方 社 交 媒 体 账 户 的 设 立 ，
无不透露着一级方程式运动在中国发

展的决心。 在赛事圆满举办的背后，
亦离不开各级 政 府 部 门 的 支 持 与 付

出 。 今年， F1 中国赛与此前的巴林

站仅相距一周， 紧密的赛程安排对赛

事进出口物资， 尤其是七架包机物资

的高效通关提出更高要求， 而四架包

机进口又适逢 海 关 总 署 统 一 安 排 的

H2010 通关管理系统升级。 为此， 作

为赛事主管地海关的嘉定海关， 紧急

联系职能部门， 启动应急方案， 帮助

包机安全运抵上赛场。 公安消防等部

门也为赛事安全提供了切实保障， 而

嘉定供电提前开展专项培训和任务部

署， 保证了赛事的顺利进行。
拉近 F1 与青年群体以及女性群

体的联系， 举办更多活动吸引以家庭

为单位的车迷群体观看比赛， 自由媒

体集团的入主让 F1 运动焕发新的活

力 ， 而这些推 广 理 念 也 将 在 未 来 的

F1 中国大奖赛中呈现。 关于 F1 在中

国市场未来的发展， 业界普遍给予了

乐观的期望， 其中部分原因源自不断

成熟的中国车迷群体， 部分原因则在

于 F1 高层的让步。 据久事赛事总经

理杨亦斌介绍， 在新的合作周期中，
F1 高 层 将 采 取 更 开 放 的 合 作 态 度 ，
“比如本土合作招商权限的下放等等

措施， 使得我们能更好地合作发展。”
可以预见， 不远的未来 ， F1 将在中

国留下更多精彩的印迹。

■本报记者 谢笑添

里卡多上演不可思议的逆袭

“我 似 乎 没 赢 过 无 聊 的 比 赛 ” ，
围场内再没有谁比里卡多更适合说这

样的话。 在启程来到上海前， 红牛车

手正处低谷———除了离队签约法拉利

的传闻， 还有上一站在巴林不到三圈

即因引擎故障退赛的尴尬。 而在今年

的 F1 中国大奖赛 ， 若非红牛技师团

队的及时抢修， 频繁出错的雷诺引擎

甚 至 让 澳 大 利 亚 车 手 险 些 无 缘 排 位

赛 。 在官方宣布无法出战的情况下 ，
里卡多在 Q1 最后时刻登场， 以第 14
的排位勉强晋级 Q2， 最 终 以 第 六 位

正赛起步 。 在 “上赛道 ”， 这几乎是

一个无望争冠的发车位， 唯一的例外

则是 2006 年依靠雨战逆袭的舒马赫。

车 迷 们 或 许 早 已 熟 知 ， “上 赛

道” 是汉密尔顿的福地， 英国人曾在

上海五度夺冠， 但细心翻阅资料不难

发现， 红牛车队史上的首个分站赛冠

军同样是在这里。 只不过， 彼时为这

支年轻车队实现杆位夺冠的维特尔早

已穿上法拉利战袍， 而此后也再无红

牛车手在 “上赛道” 夺冠， 直到昨天

里卡多的横空出世。
这是一场意外迭生的比赛。 刚起

步时， 头排起跑的两位法拉利车手维

特尔和莱科宁就险些发生碰撞。 而里

卡多的伟大逆袭或许最该感谢的是加

斯利与哈特利， 红牛二队两位车手在

第 31 圈时发生碰撞 ， 安全车的出动

给了前半程并不出彩的里卡多二停更

换软胎的机会。 然而，自助者天助，如

果不是第 41 圈后在四圈内连超汉密

尔顿、维特尔 、博塔斯的神奇表现 ，澳

大利亚人又怎能站上最高领奖台？
作为围场内最爱笑的车手， 在最

后的直道冲刺时， 里卡多的笑声就反

复在车队无线电广播中响起。 “这场

胜利确实完全没有预料到， 24 小时之

前， 我还在想自己很有可能只能从维

修站内发车 。” 赛后里卡多将最多的

感谢与赞美献给幕后的技师团队与车

队战术的决策层。 站上领奖台时， 这

位性格外向活泼的澳大利亚人一度潸

然落泪， 但迅速从复杂情绪中走出的

里卡多随即又留下了颇具喜剧色彩的

一幕———将香槟倒入自己的赛车鞋狂

饮庆祝。 这场有些不可思议的逆袭注

定将成为 “上赛道” 的经典回忆。

■本报记者 谢笑添

维斯塔潘跨界羽毛球。 （王玉）

上图： “上
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队的福地。
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